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Prot. n.  10549               Il Segretario Comunale 

Budoia27/12/2023       f.to dott. Angelo Raffaele Petrillo 

 

 

COMUNE DI BUDOIA 

(Provincia di Pordenone) 

 

VERBALE DEL CONSIGLIO COMUNALE 

DI DATA 22 NOVEMBRE 2023 

  

Il Segretario Generale procede all’appello.   

Consiglieri presenti n. 12 

Consiglieri assenti n. 1  

 

• SINDACO   

La seduta è valida. 

Prima di iniziare con le comunicazioni del Sindaco io volevo fare una breve riflessione su quello 

che è successo a Giulia Cecchettin, conoscete benissimo che tra parentesi hanno trovato sulla nostra 

terra perché l'hanno trovata a Barcis morta poverina perciò mi ricollego proprio al concetto di 

violenza sulle donne. 

Noi abbiamo organizzato anzi grazie ad Anna Ulian e grazie al Dottor Cimarosti abbiamo 

organizzato per il 25 novembre un evento nella sala conferenze del Bar Bianco con la partnership 

della Polizia di Stato, dell'ASFO, della Voce donna, del Territorio in ascolto, dell'associazione 

Istrice, della Melarancia e dell'associazione Gasp, con l'intervento di diversi esperti sulla materia 

per chiaramente sensibilizzare la popolazione e sensibilizzarci tutti su questo tragico problema che 
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continua a imperversare nella nostra nazione visto che siamo già arrivati a 106 morte solo nell'anno 

2023. 

Io propongo in questo momento prima ripeto di iniziare ufficialmente il consiglio comunale un 

minuto di silenzio nel rispetto di quello che è successo alle famiglie e a Giulia Cecchettin in 

particolare. 

  

Il Consiglio Comunale osserva un minuto di silenzio. 

 

°°°°°°°°°°°°°°°°°°°°°°°°°°°°°°°°°°°°°°°°°°°°° 

   

Interventi di cui alla deliberazione n. 26 del Consiglio Comunale del 22/11/2023 – 

COMUNICAZIONI DEL SINDACO 

 

• SINDACO   

È stata consegnata in questo momento una comunicazione dal Consigliere Giaretta in merito al 

cambio di capogruppo “I sottoscritti Davide Fregona, Francesco Usardi, Elisa Martin e Marco 

Giaretta comunicano il cambio del capogruppo in consiglio comunale e indicano pertanto come 

capogruppo a partire dal 22 novembre 2023 il signor Marco Giaretta”. 

E perciò prendiamo atto in consiglio comunale di questa variazione e della relativa comunicazione. 

Per quanto riguarda le comunicazioni del Sindaco io cercherò di essere abbastanza sintetico e anche 

non dico frammentario ma sono argomenti un attimo diverso l'uno dall'altro perciò salterò un po' di 

palo in frasca. 

Vi tengo allineati su che cosa sta succedendo e su che cosa succederà nei prossimi mesi. Prima di 

tutto siamo in fase di chiusura con la convenzione col Nucleo Industrializzato di Pordenone (NIP) , 

perciò la nostra zona industriale abbiamo già tutto pronto andremo in consiglio molto 

probabilmente il prossimo consiglio prima di fine anno e la nostra zona industriale entrerà nel NIP e 
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perciò ci saranno tutta una serie di attività che farà il NIP nei confronti dei nostri imprenditori in 

zona industriale, per quello che riguarda soprattutto l'appoggio di progettualità varie, finanziamenti 

a livello regionale eccetera eccetera. 

E perciò questo contribuirà a mio avviso anche ad un rilancio definitivo della zona industriale 

perché abbiamo bisogno di professionisti che seguano i nostri imprenditori. 

Dopo altra notizia che secondo me è molto importante per Budoia è l'intervento dell'eliminazione 

finalmente dopo tanti anni e dopo tante pressioni che sono state fatte sulla regione, sono state fatte 

tramite anche la partecipazione al contratto di fiume che ha messo come prioritario questa attività 

rispetto a tutti gli altri progetti dei vari comuni presenti, è l'eliminazione del depuratore di Gor tanto 

per capirci. 

È per quello che lo dico in forma ufficiale perché non è che possano tornare indietro, che HydroGea 

possa tornare indietro perché è legata al finanziamento del PNRR di conseguenza l'opera il 

finanziamento ce l'hanno, l'opera costerà un milione e mezzo interesserà due comuni sia Budoia che 

Polcenigo perché chiaramente le acque del depuratore andranno a finire sul depuratore di San 

Giovanni che è molto capiente ed è sottoutilizzato. 

E perciò raggiungeremo un obiettivo che ormai da non so quanti anni l'amministrazione stava 

portando avanti per la sistemazione effettivamente di un ecomostro, visto che tanti utilizzano la 

parola ecomostro quello è veramente un ecomostro a mio avviso. 

Per quanto riguarda la Protezione Civile che è un argomento molto complesso e importante, vi dico 

quanto successo a lunedì che ero insieme a quasi tutti i sindaci del Friuli Venezia Giulia, c’erano 

quasi tutti i coordinatori del Protezione Civile del Friuli Venezia Giulia e hanno rappresentanza i 

coordinatori in rappresentanza dei coordinatori nazionali, i nostri rappresentanti nazionali del Friuli 

Venezia Giulia a livello di coordinatori.  

È intervenuto Riccardi, l’Ing. Aristei e qualche sindaco è intervenuto, i coordinatori di concerto 

anche con diciamo Riccardi e anche lo stesso Ingegnere Aristei e di concerto anche con i Sindaci è 
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stato deciso di bloccare l'attività della Protezione Civile, perciò bloccare l'attività significa che da 

ieri sostanzialmente la protezione civile non interverrà più in caso di allerta . 

Tutto questo è saltato fuori per una  interpretazione di un giudice che ha penalmente condannato un 

sindaco e ha condannato il relativo coordinatore della protezione civile di quel comune a una pena 

pecuniaria ma c'è di mezzo il penale, perché sostanzialmente adesso non vado in tutti gli aspetti 

tecnici stiamo qua a vent'anni a raccontarcela perché la Protezione Civile attualmente rientra come 

se fosse un'attività produttiva, perché rientra nella legge 81 che è la legge sulla sicurezza sul lavoro 

e di conseguenza i volontari vengono trattati come se fossero a tutti gli effetti dei dirigenti aziendali, 

coordinatori . I sindaci lo stesso, non sta in cielo né in terra a mio avviso perciò ho già visto però 

che Ciriani e Musumeci sono già intervenuti velocissimamente e stanno studiando la modifica 

legislativa perché qua serve una modifica legislativa per cambiare questa organizzazione perché la 

protezione civile non può essere trattata come un'azienda essendo dei volontari, pur rispettando tutte 

le varie norme di sicurezza. Speriamo che la cosa sia breve la sospensione della protezione civile 

perché chiaramente senza la protezione civile l’Italia non va avanti , momentaneamente in caso di 

allerta in caso di tragedie e varie eccetera è stato detto esplicitamente che chi si prende la 

responsabilità in questo vuoto chiamiamolo momentaneo, spero momentaneo è molto veloce sarà il 

prefetto e gli organi istituzionali preposti ad intervenire, sto parlando dei Vigili del Fuoco , Polizia 

di Stato e sto parlando di tutti gli enti che possono intervenire a fronte di questa cosa. 

Questo è quanto, io scriverò una lettera domani mattina comune di Budoia al Prefetto perché entro 

stasera mi arriverà dal coordinatore in forma ufficiale diciamo una lettera del blocco delle attività e 

domani mattina scriverò il prefetto e alla regione in base alla lettera che è già arrivata oggi dalla 

regione quanto vi ho detto. 

Torno al comune di Budoia vi comunico anche che ieri diverse gare di appalto che avevamo aperte 

sono state fortunatamente chiuse entro fine anno, è chiaro che questi lavori non inizieranno a Natale 

ma inizieranno all'inizio del prossimo anno ma abbiamo chiuso sostanzialmente l'appalto in via 

Lunga Cefalonia , l’appalto sulla Protezione Civile perché chiaramente andiamo avanti lo stesso 
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indipendentemente dal blocco delle attività per quello che riguarda la creazione della nuova 

Protezione Civile , abbiamo chiuso il primo lotto perciò inizieranno i lavori per la creazione dei 

magazzini . 

Il secondo lotto siamo in fase progettuale e poi seguirà il secondo Lotto per le sedi degli uffici, 

hanno assegnato anche finalmente dico perché la videosorveglianza a livello di Magnifica perché è 

un progetto della Magnifica Comunità di Montagna perciò anche la vita sorveglianza brevemente la 

rimetteremo in funzione e metteremo le letture delle targhe nella rotonda del Brait , come hanno 

chiesto Carabinieri eccetera eccetera visto anche quello che è successo. 

Altra comunicazione. Con l’asilo nido l’altra settimana abbiamo firmato il contratto con il consorzio 

che ha in carico è un consorzio di aziende veneziane, saranno loro a partire con i lavori dell’asilo 

nido. Adesso a giorni verrà firmato anche la lettera di avvio dei lavori e il cantiere verrà aperto 

abbastanza velocemente e penso sicuramente agli inizi del prossimo anno. 

Siamo in contatto con l’LSM che è una società di servizi che svolge adesso delle attività per Sacile, 

Polcenigo è una società di servizi che svolge tutta una serie di servizi di manutenzione del territorio, 

che svolge tutta una serie di servizi di manutenzione del territorio di manutenzione degli impianti 

sportivi e di manutenzioni varie per i comuni. 

È una società in House e questo significa che è come se vogliamo paragonabile alla nostra Gea che 

è una società in house, perciò è una società pubblica perciò ci toglie se dovessimo stiamo ancora 

valutando una serie di fattori perché chiaramente va valutato bene tutto, per ogni problematica sul 

territorio ci toglie tutta una serie di adempimenti burocratici derivanti da delibere, determine 

eccetera eccetera , appunto perché è una società in House . 

Io direi che come comunicazioni del sindaco chiuderei qua e passerei alle varie delibere. 

 

°°°°°°°°°°°°°°°°°°°°°°°°°°°°°°°°°°°°°°°°°°°°°°°°° 
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Interventi di cui alla deliberazione n. 27 del Consiglio Comunale del 22/11/2023 –   

 LETTURA E APPROVAZIONE VERBALI DELLA SEDUTA DEL 27 LUGLIO 2023   

  

• SINDACO   

Il Sindaco dà lettura delle deliberazioni del Consiglio Comunale di data 27 luglio 2023. 

Ci sono interventi? No. 

Mettiamo in votazione. 

 

Interventi di cui alla deliberazione n. 28 del Consiglio Comunale del 22/11/2023 – 

INTERROGAZIONE IN CONSIGLIO COMUNALE PRESENTATA DAL CONSIGLIERE 

DELLA LEGA SALVINI MARCO GIARETTA AVENTE AD OGGETTO: INSTALLAZIONE 

PANNELLO ALLERTA METEO PROTEZIONE CIVILE.   

  

• SINDACO   

 Io passo la parola al Cons. Giaretta.  

  

• CONSIGLIERE GIARRETTA MARCO  

Il consigliere dà lettura dell’interrogazione in oggetto. 

  

• SINDACO   

Posso rispondere io, sì effettivamente nel 2019 confermo che è stato detto questo perché mi è 

sempre interessato particolarmente la funzione dei totem in maniera polifunzionale e non solo 

dedicati alle allerte, perché l'allerta abbiamo già adesso tutta una serie di sistemi che vanno dai 

social che vanno a WhatsApp e a tutte le comunicazioni che stiamo e continuiamo a fare ogni volta 

che c'è quando c’è la necessità di farlo. 
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Dopo è partito il 2020/2021 col Covid e naturalmente tante cose hanno rallentato la loro corsa, 

stiamo rallentando a parte il fatto che c'è anche ci sono anche problemi di natura economica 

finanziaria a livello di bilancio perché si è dato priorità a progetti sicuramente più grossi e più 

importanti di questo, ma perché partecipiamo insieme ad altri quattro comuni Sacile, Brugnera, 

Aviano , Caneva e Polcenigo. Noi siamo dentro al distretto commerciale e il distretto commerciale 

nel 2022 è chiaro che le cose purtroppo tra regione e comuni eccetera non è che vadano a folle 

velocità. 

Però noi abbiamo preparato insieme a questi quattro comuni il distretto commerciale ha lanciato e 

ha già fatto la presentazione di tutto il materiale necessario per avere i finanziamenti, ha presentato 

una serie di attività da farsi nei comuni e tra le attività ci sono sicuramente questi, sostanzialmente i 

totem io li chiamo totem sono cose molto più sofisticate che hanno una valenza come dicevo 

polifunzionale. 

Nascono come totem o visori dedicati all'attività commerciale ma servono e c'è anche indicato sul 

bando servono anche nei momenti istituzionali e perciò se c'è una necessità di pubblicare cose è 

chiaro che la domanda è stata presentata il 12 maggio del 2023, le domande per i distretti 

commerciali sono state presentate il 12 maggio 2023. Ritengo che la regione sia ancora in fase 

valutativa perché ci sono parecchi distretti commerciali nell'ambito del Friuli Venezia Giulia. Perciò 

questa non è stata abbandonata l'idea delle comunicazioni elettroniche però molto per volta la 

priorità è sempre stata data ad altre cose che noi abbiamo reputato più importanti al momento, però 

continuiamo a portare avanti la cosa. 

  

• CONSIGLIERE GIARRETTA MARCO 

In futuro quando ci sarà la possibilità volevo chiedere a appendice di questa interrogazione una 

possibilità se è posso fare un incontro col nostro gruppo di protezione civile ** per potere 

sensibilizzare la popolazione a questo tipo di nuovi fenomeni e spiegano come funzionano le varie 

allerte. Se è possibile.  
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• SINDACO   

 Anzi, appena riprendete l’attività però?   

 

°°°°°°°°°°°°°°°°°°°°°°°°°°°°°°°°°°°°°°°°°°°°°°° 

  

Interventi di cui alla deliberazione n. 29 del Consiglio Comunale del 22/11/2023 - ORDINE 

DEL GIORNO IN CONSIGLIO COMUNALE PRESENTATO DAL CAPOGRUPPO DEL 

PARTITO DEMOCRATICO CONSIGLIERE ANNA ULIAN, DAL CAPOGRUPPO DELLA 

LISTA PROSPETTIVA FUTURA CONSIGLIERE CHIARA BARACCHINI E 

DALL'ASSESSORE PAOLO CIMAROSTI E AVENTE AD OGGETTO: FINE-VITA LE 

ISTITUZIONI SI IMPEGNINO A GARANTIRE CHE OGNI PERSONA SIA LIBERA DI 

SCEGLIERE SENZA CONDIZIONAMENTI ESTERNI   

  

• SINDACO   

Io passo la parola al capogruppo Anna Ulian. 

  

• CONSIGLIERE ULIAN ANNA 

L’ordine del giorno ha oggetto il fine vita e il dibattito che attualmente anche in aula vede impegnati 

anche i nostri consiglieri regionali in discussione. 

Il consigliere dà lettura dell’ordine del giorno in oggetto.  

Questo penso sia una discussione che può coinvolgerci come Consiglio Comunale perché il tema 

coinvolge le famiglie e anche la capacità di carico poi delle famiglie in situazioni irreversibili. 

Non so se magari e poi comunque sottolineo anche il fatto che il tema sia stata affrontata sia dalla 

Regione Veneto e adesso è in discussione presso il nostro Consiglio regionale, lascio la parola al 

collega Cimarosti Assessore alle politiche sociali per eventuali specifiche in merito. 
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• ASSESSORE CIMAROSTI PAOLO 

Vorrei fare solo alcune aggiunte. So che questa mattina in Consiglio regionale discutevano appunto 

la mozione presentata e non sono riuscito a ad avere risposte non so come è finita. Ad ogni modo 

comunque sia finita in consiglio regionale siamo in buona compagnia direi. Abbiamo anche il 

Consiglio regionale Veneto che appoggia questi aspetti. 

E dall'altro lato leggevo pochi giorni fa credo di averla anche qui la dichiarazione del Cardinale 

Paglia che apriva a questa prospettiva di permettere il diritto di decidere della propria vita. 

Io non so se a voi è capitato a me purtroppo è capitato parecchie volte di essere di fronte a delle 

persone che mi dicevano non riesco a morire, ed è estremamente importante secondo me che anche 

il Monsignor Paglia che è presidente della Pontificia Accademia per la vita abbia recentemente 

dichiarato che non è da escludersi che nella nostra società sia praticabile una mediazione giuridica 

che consenta l'assistenza al suicidio. Gli stessi vescovi del Triveneto qualche giorno fa hanno fatto 

un appello affinché la decisione sia del Parlamento e che non sia demandata in maniera diversa, in 

maniera frammentaria, in maniera anche io vorrei anche aggiungere anche stupida alle singole 

regioni, ma che sia il Parlamento che finalmente si prenda quella responsabilità di addivenire a un 

diritto che deve essere di tutti quello di decidere della propria vita nel momento in cui è necessario 

non sicuramente per intervenire ad aiutare quando ci sono ancora altre possibilità, ma che sia il 

Parlamento che prenda la decisione dicevano i nostri prelati del Triveneto che prenda la decisione 

che non ha preso in questi anni perché purtroppo la politica è rimasta indietro rispetto alla nostra 

popolazione e alla nostra società . 

Quindi condivido pienamente questo ordine del giorno e spero che questo ordine del giorno possa 

trovare l’unità del nostro consiglio comunale così come è successo in altri Consigli Comunali e che 

serva da stimolo alla nostra regione e ai nostri politici regionali affinché venga prese le decisioni 

migliori per questi nuovi diritti. 
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• SINDACO   

Grazie degli interventi. Ci sono altri interventi? Prego. 

  

• CONSIGLIERE IANNA PIETRO   

Questa è una mozione che tocca momentino le coscienze di ognuno almeno per quanto mi riguarda, 

non è una questione politica ma come dicevo prima è una questione di coscienza e personalmente 

non mi sento di approvare questa mozione. Cioè mi astengo in quanto per la mia formazione 

culturale e particolarmente la mia formazione cattolica mi mettono in un serio dubbio di accettare 

questa mozione. 

Io sono d'accordo del non accanimento terapeutico nel caso in cui non ci siano più possibilità di 

guarigione e quindi diciamo di un fine vita assistita, ma contrario al suicidio assistito. E quindi mi 

astengo. 

  

• CONSIGLIERE MARTIN ELISA   

Nel rispetto delle posizioni di ognuno che comunque sono meritevoli di essere tenute in 

considerazione sulle quali non troverai corretto neanche alcun commento, parlo per me sono 

sicuramente favorevole e così voterò avendo avuto anche recentemente modo di confrontarmi con 

chi si trova proprio come diceva il Dottor Cimarosti alla fine dei propri giorni e ha bisogno di essere 

aiutato.  

Inviterei però il comune e anche il signor sindaco a partire dal basso perché è vero che la persona 

deve essere libera di poter scegliere per se stessa senza condizionamenti Ma deve essere un po' 

anche aiutata perché io stamattina mi sono trovata per altri motivi all'ufficio anagrafe ho chiesto 

come avrei potuto fare per depositare le mie disposizioni sul fine vita e ho scatenato il panico, 

perché la signora con cui avevo appuntamento per fare degli altri documenti mi ha detto che sì le 

sembrava che ci fosse un registro, sì le sembrava che ci fossero pochi atti depositati però avrebbe 

dovuto chiedere al suo collega. È andata a chiedere al suo collega e mi hanno sbrigativamente 
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liquidato e mi spiace anche esprimermi così ma così è stato dicendo “Sì è meglio se porta lei 

qualcosa di scritto senza spiegarmi che cosa avrei dovuto scrivere e però è meglio se ne parla con 

un medico”. Fine. 

Ora io questo sinceramente l'ho trovato mi limito a dire molto brutto perché il cittadino deve essere 

aiutato nel momento in cui chiede delle informazioni in una materia così sensibile È inutile che ci 

preoccupiamo di aiutare il Parlamento che per l'amor di Dio lo facciamo, prima magari facciamo un 

pochino più di formazione ai nostri collaboratori in modo che effettivamente l'aiuto ci sia e ci sia 

per tutti già dall'inizio, quando io arrivo allo sportello vuol dire che già il problema ce l'ho perché 

altrimenti non avrei fatto la domanda . 

Ecco quindi magari se teniamo in considerazione questa cosa per fare un piccolo corso di 

formazione o quello che serve anche per i nostri operatori secondo me anche il comune ne 

guadagna.  

  

• CONSIGLIERE CIMAROSTI PAOLO 

Probabilmente volevi portare il testamento biologico. A me risulta che finora sono stati consegnati 

due testamenti biologici nei nostri uffici. Purtroppo in questi ultimi periodi come avete visto 

abbiamo avuto un ricambio di personale e quindi il ricambio del personale ha voluto dire anche 

creare dei problemi sulla continuità e su chi ha fatto cosa e dove stanno, comunque è una cosa che 

sicuramente va garantita anche perché mi trovo nella stessa situazione e ci sto pensando. 

  

• CONSIGLIERE MARTIN ELISA   

Penso che basti poco ma più che altro bisognerebbe mettere a proprio agio chi fa la domanda e 

spiegargli qualcosa perché alla televisione spesso si sentono discussioni in questa materia, ma poi 

mi metto nei panni di mia mamma che ha una certa età che va in comune perché tanto l’unica cosa 

che ha capito che va in comune e lì qualcuno l’aiuta e poi non trova nessuno.   
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Però non deve essere la risposta l’autogestione, ma non era una osservazione fatta con intento 

polemico ma solamente a scopo di migliorare il servizio. 

  

• SEGRETARIO   

Intervengo per una precisazione. Al di là delle incertezze legate all'operatore che è un neoassunto da 

due -tre mesi e la scarsa casistica ovviamente non aiuta perché in questo momento chiaramente non 

l'aveva magari fino adesso non ha avuto modo di trattarne nemmeno uno. 

Comunque al di là di quello che è la cosa adesso faccio io insomma in qualche modo da 

intermediario con l'ufficio e faccio solo una precisazione. In realtà noi teniamo solo il registro delle 

dichiarazioni. Quindi in realtà diciamo il cittadino viene e porta una busta chiusa con le 

dichiarazioni quelle che vuole dire e noi lo registriamo in questo registro che teniamo, non facciamo 

altro anche perché non potremmo farlo non possiamo vederle e quindi non possiamo aprire la busta, 

l'unica cosa che facciamo registriamo che la signora tal dei tali ha depositato le proprie di 

dichiarazioni. Comunque vediamo di risolvere la questione. 

  

• SINDACO   

Se non ci sono altri interventi passerei alla votazione. 

 

°°°°°°°°°°°°°°°°°°°°°°°°°°°°°°°°°°°°°°°°°°°°°°°° 

 

Interventi di cui alla deliberazione n. 30 del Consiglio Comunale del 22/11/2023 – 

INTERROGAZIONE IN CONSIGLIO COMUNALE PRESENTATA DAL CONSIGLIERE 

DELLA LEGA SALVINI GIARRETTA MARCO AVENTE A OGGETTO: AREA SPORTIVA DI 

BUDOIA GESTIONE, ACCESSIBILITÀ E INTITOLAZIONE  
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• SINDACO   

La parola al Consigliere Giaretta. 

  

• CONSIGLIERE GIARRETTA MARCO  

Il consigliere dà lettura del testo dell’interrogazione in oggetto. 

  

• SINDACO   

Inizio dal fondo così almeno dopo risaliamo la corrente come i salmoni!   

La titolazione del campo sportivo. A me sembrava che voi altri aveste chiesto all’inizio la 

intitolazione del campo sportivo a Galeazzi e adesso prendiamo atto di questo cambiamento. Parlo 

per me e dopo vedremo quando sarà il momento di trovare questa titolazione al campo sportivo e 

sicuramente questa è una linea da perseguire quella di potere onorare la memoria dei nostri o di un 

nostro concittadino che ha dato tanto insieme per su questa cosa qua sicuramente lo faremo perché è 

anche la nostra intenzione, non vedo tante scelte particolari perché io c'ho in testa una persona che 

sicuramente per decenni ha contribuito a mantenere una squadra sportiva e far crescere i giovani 

eccetera eccetera e questo d'accordo . 

L'altra interrogazione diciamo oltre al campo da tennis è sempre stato inserito come già da noi 

richiesto in passato il parco giochi inclusivo? No perché chiaramente il contributo della Regione era 

strettamente legato alle ristrutturazioni del campo sportivo questo non è stato fatto perché i parchi 

seguono come finanziamenti regionali altre strade non sono non rientrano direttamente nell'ambito 

sportivo e però noi nel piano triennale abbiamo dedicato una somma nello sviluppo sto parlando del 

Piano Triennale 2024-2026 relativa proprio alla sistemazione delle aree verdi e dei parchi verdi.   

È chiaro che nell'area del campo sportivo c'è già un'aria un po' messa male devo dire la verità 

rispetto all'area giochi e vediamo un attimo se già quell'area può essere predisposta in tal senso, 

bisogna studiare un attimo perché adesso è diventata un'area molto più piccola rispetto a prima. 

Vabbè in ogni caso da qualche parte il parco giochi inclusivo per i bambini verrà gestito e oltre al 
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campo da tennis l'altra domanda era è già stato elaborato bando? No, sono state fatte delle 

riflessioni per la gestione dei campi, soprattutto l'area nuova dei campi sportivi non può essere 

gestita Come è stata gestita l'area precedente che era ormai un'area degradata perché se la 

gestissimo senza una struttura che prenota una struttura che fa manutenzione, una struttura che 

gestisce i campi sportivi è chiaro che nell'arco di qualche mese tutto quello che è stato fatto va a 

farsi benedire. E perciò bisogna manutenere, bisogna prenotare, bisogna regolare le tariffe e le 

tariffe chiaramente si valuterà in sede tariffaria come gestire facilitazioni per studenti, facilitazioni 

per minorenni e facilitazioni insomma in generale che sicuramente verrn andate, è chiaro che 

bisogna anche rispettare la sostenibilità economica e finanziaria perché quella roba costa e costa 

anche ne costa anche la manutenzione. 

Perciò dovremo fare dei ragionamenti li stiamo facendo ma ancora non abbiamo un risultato 

concreto perché le possibilità sono diverse, io dico la mia l'ho già detta su altri tavoli non in 

consiglio comunale dico che la morte di quei campi là sono le società sportive che sia una SD 

Polcenigo, Budoia che sia chiaro che quelle società sportive vanno in qualche maniera aiutate 

gestite eccetera eccetera perché li abbiamo in casa le società sportive senza andare in cerca di altre 

cose. 

Se non riuscissimo con le società sportive è chiaro che ricorreremo all'aiuto di terzi perché non ci 

sono alternative però per adesso ancora bandi non ne abbiamo emessi. 

Esiste una convenzione con l’ASD Budoia Polcenigo per la gestione degli impianti sportivi con 

particolare attenzione ai campi di calcio una convenzione che scade al 31 dicembre 2025, per quello 

che voglio perseguire una strada già pronta però ripeto ci sono delle difficoltà perché non è 

sicuramente una cosa facile. 

Adesso io ve lo dico perché è giusto che si che lo sappia anche il consiglio noi avremmo anche 

degli altri lavori da fare al campo sportivo perché non è che abbiamo finito i lavori al capo sportivo 

non li abbiamo finiti perché chiaramente quegli impianti là vanno completati, vanno completati 

perché servono io le chiamo casette servono c'è già lo spazio è già tutto pronto delle casette per 
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creare un magazzino, per creare una chiamiamola amministrazione o un ufficetto e per creare un 

bagno, due bagni e spogliatoi piccoli . L’area c'è già è già configurata, c'era lo skateboard 

inizialmente previsto per l'altra area che voi vedete che è quell'area in cemento. 

Ecco lì è uscito un bando l'altro giorno perché è uscito l'altro giorno non so come sono riuscito ad 

intercettarlo non so come perché i bandi escono oggi e domani son chiusi, siamo riusciti con la 

collaborazione della ASD Budoia -Polcenigo e Polcenigo-Budoia perché la partecipazione al bando 

era solo e unicamente per le società sportive che avevano in gestione impianti sportivi di proprietà 

comunale ed era proprio il nostro caso. 

Allora siccome questo bando era dedicato ai Comuni al di sotto di 3.000 abitanti però era solo 

dedicato all'attività del padel che è una specie di tennis un po' più chiamiamolo rallentato sotto certi 

punti di vista , allora visto che le risorse economiche nostre con tutte le attività che abbiamo in 

pancia stanno un po' soffrendo nel senso che bisogna stare molto attenti bisogna stare mantenerli 

equilibri finanziari, non spendere al di fuori delle spese già previste e allora ne abbiamo approfittato 

per partecipare al bando . 

Non so che risultato abbia il bando ma per dirvi che chiaramente i lavori continueranno all'area 

sportiva e questo non significa in ogni caso riuscire a marzo o aprile a inaugurare il centro a fare 

qualcosa insomma, aprirlo anche parzialmente perché quei lavori che devono essere fatti sono molto 

non dico banali ma non sono opere strutturali , sono semplicemente delle strutture già prefabbricate 

che in tre-quattro giorni sistemano perciò il problema non esiste dal punto di vista dell'opera 

pubblica . 

Questo è quanto.   

  

• CONSIGLIERE GIARRETTA MARCO  

Allora visto che continuiamo a risalire la corrente parto dalla fine dove verrà posizionato questo 

campo da padel visto che l'area ha detto che era usiamo il termine un po' così maccheronico risicata 

e quindi per il parco inclusivo non c'è lo spazio giusto.  
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• SINDACO   

Il campo da padel viene posizionato dove c’è l’area già pronta e non c’è niente da fare. 

  

• CONSIGLIERE GIARRETTA MARCO   

L’area che era per il pattinaggio? Sì, benissimo. 

Voi avevate risposto che avevate fatto una variante per potere mettere questo prefabbricato per 

quanto riguarda la gestione del campo, spogliatoi e i bagni più una rampa ma a questo punto non 

potevate fare e includere nella variante o comunque già prospettare una variante per quanto 

riguardava il parco, visto che comunque c'era anche prima il parco, perché inizialmente l'aria 

giustamente non è soltanto ritrovo per sportivi ma anche per famiglie con bambini. 

Per cui se non è già dentro il parco dove lo posizionereste poi visto che ci sono tutti questi campi 

dove verrebbe posizionato in teoria?   

  

• SINDACO   

Il parco inclusivo non è compreso dentro la progettualità del campo sportivo perciò 

dimentichiamola nell'ambito del progetto del campo sportivo, c'è una variante la variante è stata 

fatta perché vediamo la necessità nel campo sportivo dell'illuminazione. Perciò quella variante 

riguardava una somma aggiuntiva di soldi per illuminare il campo da tennis, il campo da calcetto e 

quella rampa che esiste già che è stata già fatta di illuminare anche la rampa perché se uno 

passeggia sulla rampa al buio qualcosa potrebbe succedere. 

Perciò il parco da giochi inclusivo non ne abbiamo mai parlato ne abbiamo parlato in precedenza 

quando voi avete sollevato il problema dell'inclusività, a me sta benissimo. Però non abbiamo un 

progetto adesso in mano del campo inclusivo, vi ho detto che metteremo delle somme nel triennale 

2024-2026 per le aree da rivalutare per i parchi verdi e dei giochi in quell'ambito si può ragionare 

del parco inclusivo, ma io non ho detto che il parco inclusivo va messo lì esiste ho detto una adesso 
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un'area che è dietro i campi e che non è stata toccata perché prima era così e adesso è ancora così 

valutiamo se quell'area libera dove ci sono i  giochi adesso che ormai sono fatiscenti quei giochi là 

se quell'area libera vicino al campo da pallavolo e campo polifunzionale pallavolo e pallacanestro 

può essere utilizzata e vale la pena investire su quella piccola area o vale la pena spostarsi da 

un'altra parte . Ma non ho idea dove spostarmi da un'altra parte mi viene idea per esempio l'area 

verde di Santa Lucia non lo so è da studiare un attimo. 

  

 

• CONSIGLIERE GIARRETTA MARCO  

Quindi preso atto che avevate dimenticato quando avete fatto Il progetto di poter mettere 

l'illuminazione visto che comunque non si gioca solo di giorno   

  

• SINDACO   

No, no non abbiamo dimenticato di mettere l'illuminazione stiamo facendo i conti con un bilancio 

non dimenticatevi di questo che stiamo facendo i conti con un bilancio, stiamo facendo i conti con 

guerre in Ucraina eccetera, stiamo facendo i conti con le materie prime perciò i progetti fatti e 

valutati due anni fa adesso costano il 30 e il 40% in più rispetto ad adesso, perciò andiamo avanti 

step by step ok e dovete aver chiaro questa situazione qua, non ci siamo dimenticati, l'illuminazione 

era già presente ma dopo i prezzi il lievitano, i prezziari della Regione cambiano ogni anno e i 

prezzi vanno rivisti e i progetti vanno rivisti mi sembra che sia chiaro sto ragionamento . 

Perciò se ci mancano i soldi li abbiamo dopo recuperati perché indubbiamente l'illuminazione 

secondo me è fondamentale e quando li recuperiamo facciamo le cose che abbiamo dovuto lasciare 

indietro per mancanza di finanziamento perché il finanziamento ce l'avevamo già e il finanziamento 

ce l’hanno dato nella concertazione 2019/2021. 

Perciò mettiamo sul piatto della bilancia tutto quanto e non facciamo i soliti ragionamenti 

guardando a un grado rispetto che a guardare a 360 gradi e forse dopo ragioniamo tutti quanti. 
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Io direi che è finita perché abbiamo già perso tanto tempo intorno a questa interrogazione. 

  

• CONSIGLIERE GIARRETTA MARCO   

Grazie. 

  

°°°°°°°°°°°°°°°°°°°°°°°°°°°°°°°°°°°°°°°°°°°°°°°° 

  

Interventi di cui alla deliberazione n. 31 del Consiglio Comunale del 22/11/2023 - RATIFICA 

DELIBERAZIONE DI GIUNTA COMUNALE N. 62 DEL 4 SETTEMBRE 2023 AVENTE AD 

OGGETTO: VARIAZIONE URGENTE AL BILANCIO DI PREVISIONE 2023/2025 (N.7/2023) – 

IMMEDIATAMENTE ESECUTIVA   

  

Interventi di cui alla deliberazione n. 32 del Consiglio Comunale del 22/11/2023 – RATIFICA 

DI DELIBERAZIONE DI GIUNTA COMUNALE N. 74 DEL 18 OTTOBRE 2023 AVENTE AD 

OGGETTO: VARIAZIONE URGENTE AL BILANCIO DI PREVISIONE 2023/2025 (N.8/2023) – 

IMMEDIATAMENTE ESECUTIVA   

   

  

• SINDACO   

Io passerei la parola a Felice in modo che trattasse tutte e due le ratifiche insieme perché hanno la 

stessa natura e stesso concetto e dopo provvediamo se siamo tutti d'accordo a far due votazioni 

distinte per la ratifica al punto 6 e quella al punto 7. 

Siamo tutti d’accordo di procedere in tal senso? Ok. 

  

• CONSIGLIERE FORT FELICE  
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La ratifica numero 7 vi illustro i motivi che l'hanno condotta sono tre essenzialmente, l'applicazione 

di una razza auricolato per la liquidazione degli arretrati contrattuali nel mese di settembre, 37.000 

euro per le opere di illuminazione del campo da tennis e campo da calcetto di cui prima parlava il 

sindaco e una iscrizione nel bilancio di previsione dei fondi concessi dal Ministero delle 

Infrastrutture per 45 mila euro a seguito di istanza di contributi per adeguamento prezzi caro 

materiale.  

Per illustrarvi velocemente vi faccio vedere una quadratura gli importi non sono considerevoli spero 

che si veda sono abbastanza sono abbastanza in linea e hanno una risultanza finale di equilibrio di 

127.000 euro e quindi sono importi che in questo momento riescono ad essere soddisfatti. 

Nelle maggiori entrate come dicevo prima abbiamo l'avanzo vincolato di 30.478, abbiamo 

contributi dello Stato e abbiamo trasferimenti dalla regione per 46.000 euro sia in termini di 

competenza che di cassa. 

Per quanto riguarda il conto capitale ci sono quei 45 mila euro di cui dicevo prima che il fondo di 

adeguamento per costo materiali che sono stati concessi su istanza naturalmente fatto dal Comune 

di Budoia ufficio tecnico, l'avanzo libero di 37.000 euro che è stato utilizzato per un totale 127 mila 

euro che batte a minori entrate di 1.000 euro che sono dei trasferimenti in merito a delle notifiche 

digitali ma sono di poco conto. 

Per quanto riguarda le maggiori spese abbiamo tutta una serie di voci dove a mio avviso come 

vedete la fanno un po' da padrone stipendi, quello che si diceva prima l'adeguamento fatto in termini 

di contribuzione, contributi sociali tutta la serie di IRAP, qualcosa per biblioteche e qualcosa per 

adesione a quote associative di 3.000 euro per un totale di 53.000 di maggiori spese correnti a cui si 

sommano le 37 mila euro per quanto riguarda l'ampliamento degli impianti sportivi e 8.000 euro per 

sistemazione della viabilità in via Cardazzo, 5.000 euro manutenzioni riqualificazioni della stazione 

ferroviaria sono tutti quanti importi che hanno comportato la soluzione del cantiere e la definitiva 

conclusione dell'opera in modo tale che possa essere destinata all'uso. 
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Quindi abbiamo un parziale di 82.000 Euro. Minori spese fiscalità e mantenimento animali eccetera 

per 7.300 abbiamo un saldo spese di 127.000 Euro che batte con quelle che sono le entrate.  

Gli equilibri che sono stati valutati anche dal revisore, sono stati rispettati e come vedete 2023 

competenze 2023 cassa abbiamo un saldo a zero fra incremento entrate, decremento entrate 

decremento spese e incremento spese per cui tutti gli equilibri sono stati rispettati e non ci sono stati 

situazioni di conflitto. 

Questo è per quanto riguarda l'aspetto numeri e se qualcuno ha qualcosa da dire altrimenti passerei 

come sempre a quello che ha scritto il revisore che alla fine della fiera è l'aspetto più importante. 

Per quanto riguarda la variazione 8 vi leggo il testo di delibera. 

Come entrate contributo per la violenza sulle donne 2 mila euro, dividendi contributi dello Stato 

fondo regionale, canone patrimoniale e pubblicità e affissioni è stato recuperato tutto abbiamo totale 

di correnti di 74 mila euro. Non c’è nessuna entrata in conto capitale. 

Una diminuzione dei correnti di 5.500 euro un canone su occupazione suolo pubblico. Maggiori 

spese cippato e miglioramento della salute dei lavoratori e spese socio – sanitarie, refezione 

scolastica, enti teatrali. 

Come minori spese abbiamo qualcosa legata ai servizi resi all’azienda spesse di manutenzione e 

funzionalità, festa dei funghi 3 mila euro in meno per un totale di minori spese di 10 mila euro. 

Alla fine il tutto batte fra entrate e uscite per 69.000 euro, anche qua gli equilibri sono 

tranquillamente rispettati sono abbastanza esigui per quanto riguarda queste variazioni nonostante 

l’esiguità non è non è sempre un aspetto diciamo discutibile. Ma è un aspetto proprio che dimostra 

tutto sommato anche la continua e capillare verifica da parte dei preposti ad utilizzare tutto quello 

che è possibile e risparmiare tutto quello che è possibile, perché è un bilancio per un comune di 

2.511 persone al 31 dicembre 2022, per cui con 2.511 persone certe volte i numeri sono 

effettivamente importanti. 

Per concludere vi farei leggere anche qua il parere del revisore “considerato che la variazione 

pareggia in 69.233 per il 2023 non ci sono movimentazioni per il biennio successivo l'organo di 
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revisione economica finanziaria esprime , limitatamente all'aspetto contabile, il parere favorevole 

all'adozione della delibera da parte della giunta comunale” naturalmente questo diciamo avalla un 

po' tutta la tutta l'analisi e tutta la situazione contabile perché quando il revisore ha dato il suo ok  

c'è una certa garanzia. 

  

• SINDACO   

Ci sono interventi? No. 

Mettiamo in votazione il punto 6 all’ordine del giorno. 

Votiamo l’immediata eseguibilità. 

Mettiamo in votazione il punto 7 all’ordine del giorno. 

Votiamo l’immediata eseguibilità. 

 

°°°°°°°°°°°°°°°°°°°°°°°°°°°°°°°°°°°°°°°°°° 

 

Interventi di cui alla deliberazione n. 33 del Consiglio Comunale del 22/11/2023 – ADESIONE 

DEL COMUNE DI BUDOIA ALLA CENTRALE DI COMMITTENZA DELLA COMUNITÀ 

SILE FINO AL 31 OTTOBRE 2024 – PROROGA CONVENZIONE   

  

• SINDACO   

La parola al segretario. 

  

• SEGRETARIO   

 

Questa è la delibera consueta che da qualche anno ma questa parte facciamo relativa all'adesione al 

servizio della centrale unica di committenza con il comune di Azzano Decimo con la comunità del 

Sile. 
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In realtà dovevamo aderire alla nuova centrale di committenza a quella della comunità della 

Magnifica comunità di montagna che doveva essere costituita entro questo anno e che purtroppo 

non è ancora stata avviata e quindi ci troviamo a rinnovare questo servizio che comunque ha dato 

ottimi risultati, gli uffici sono contenti e l’amministrazione è contenta. C’è una buona risposta 

immediata da parte degli uffici per qualsiasi richiesta sia di tipo consulenziale sia di tipo diciamo di 

predisposizione dei bandi di gara e anche a seguire tutte le gare, anche se poi voglio dire negli anni 

il numero delle gare comunque in qualche modo sono anche un po' ridotte un po' durante il Covid e 

dopo. 

Quindi è l'ennesimo rinnovo della convenzione con le condizioni che sono rimaste praticamente 

inalterate e l'adesione ovviamente fino al 31/10 del 2024 perché si aspetta l'eventuale costituzionale 

della centrale di committenza all'interno della Magnifica comunità di montagna. 

  

• SINDACO   

Ci sono osservazioni? Prego. 

  

• CONSIGLIERE MARTIN ELISA 

Sulla eventuale costituzione della centrale di committenza all'interno della Magnifica comunità di 

montagna ci sono indicazioni?   

  

• SINDACO   

No ci sono indicazioni nel senso che noi abbiamo prorogato si osservavate per un anno no e basta 

proprio in previsione della partenza della centrale di committenza in Magnifica comunità di 

montagna. La Magnifica Comunità di Montagna ha già fatto partire tecnicamente qualcosa perché 

ha già fatto partire qualcosa però siccome dipende anche dalla tipologia e dalla necessità che ha un 

comune loro non riescono ancora a soddisfare tutte le esigenze di un comune perché devono 

completare , sono già partiti però in forma molto soft. 



23 

 

Noi abbiamo fatto un anno ci hanno consigliato loro tra parentesi di fare un anno perché ancora non 

erano avviati in forma però sì sta costruendo la centrale committenza nella Magnifica Comunità Di 

Montagna. 

  

• SINDACO   

Allora se non ci sono altre osservazioni passerei ai voti. 

Votiamo l’immediata eseguibilità. 

 

°°°°°°°°°°°°°°°°°°°°°°°°°°°°°°°°°°°°°°°°°°°°°°°° 

 

Interventi di cui alla deliberazione n. 34 del Consiglio Comunale del 22/11/2023 – VARIANTE 

AL PIANO REGOLATARE COMUNALE RELATICA AL SISTEMA DELLE CONNESSIONI, 

REALIZZAZIONE DEI COLLEGAMENTI AL CICLABILE FVG3   

  

• SINDACO   

Ente attuatore la Magnifica comunità di montagna e questo dovrebbe essere il tassello definitivo che 

fa finalmente dopo lunghe cose partire i lavori. 

Io passo la parola All’Assessore Ianna per descrivere un attimo la variante. 

  

• ASSESSORE IANNA PIETRO 

Come giustamente ha detto il Sindaco siamo arrivati al termine di un lavoro del quale ne parliamo 

già da 4-5 anni forse anche di più tant'è che tutto era partito ancora con la vecchia UTI ed era un 

progetto che interessava i tre Comuni e di Aviano, Caneva e Budoia 

Noi come vi ricordate bene il 27 luglio di quest'anno abbiamo approvato il progetto definitivo ed 

esecutivo della ciclabile e che interessa appunto il nostro comune e contestualmente l'adozione della 

variante a livello comunale del PRGC e l'avvio del procedimento VAS. 
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La Giunta nella seduta del 15/11 del 23 con delibera 87 ha accertato la non assoggettabilità alla 

VAS , non essendo pervenute alcuna osservazione dei tempi previsti dalla legge 60 giorni questa 

sera noi siamo chiamati ad approvare la variante in oggetto. 

Il progetto è stato finanziato dalla Magnifica comunità montana e inizialmente il progetto prevedeva 

che la ciclabile partiva dove inizia il Comune di Budoia arrivava in stazione e poi dopo dall'incrocio 

di San Martino veniva su verso Dardago, arrivava al parcheggio di via Rivetta e dal parcheggio di 

via Rivetta scendeva quindi interessava il torrente Artugna per risalire a nord di Dardago e 

collegarsi con la Venezia delle Nevi. 

Senonché son passati diversi anni ma del progetto sono passati due anni e purtroppo l'aumento dei 

prezzi notevoli che ci sono stati in questo periodo e ognuno di noi che intraprende qualche lavoro 

nella propria abitazione si rende conto di quanto sono aumentati i prezzi in questi ultimi anni, ci 

hanno costretti ad abbandonare il percorso che va dall'incrocio di San Martino fino a Dardago e sarà 

oggetto di un prossimo intervento. 

Perché nel frattempo il comune di Budoia ha chiesto un contributo perché c'è una legge che prevede 

un contributo di 50 milioni mi pare di euro per le piste ciclabili, contestualmente al comune di 

Fontanafredda per collegare la ciclabile dalla rotatoria che c'è in campagna fino all'inizio del 

comune di Budoia perché ovviamente lì essendo territorio del comune di Fontanafredda la 

Magnifica Comunità non poteva finanziare un'opera in un comune diverso. 

Quindi lì è stato chiesto anche un contributo e mi pare che il costo di quel tratto sia attorno ai 

150.000 euro e quindi aspettiamo che ci arrivi il contributo per poi finire il tutto. 

Adesso approvata questa sera la variante e si può iniziare con le procedure per andare in gara per 

iniziare i lavori e ci sono degli espropri da fare per un totale di 76 mila euro. Comunque speriamo 

che sia la volta buona che si arrivi a partire presto con i lavori. 
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• SINDACO   

Ci sono interventi o domande? Io aggiungo solo una cosa ma per chiarezza a quello che ha detto 

Pietro quando ha parlato di 52 milioni a livello regionale, è un finanziamento dato dalla Regione 

Friuli Venezia Giulia per fare dei progetti a livello intercomunale. E perciò adesso vediamo se 

questo contributo, non noi la Magnifica Comunità di Montagna cioè i comuni di Budoia, Aviano, 

Caneva e Fontanafredda abbiamo sfruttato questa linea di finanziamento per sistemare quelle cose 

tipo quello che ha raccontato prima Pietro relative alla mancanza del tratto tra la fine della ciclabile 

della Roiatta fino al confine con Budoia per far entrare anche Fontanafredda nel gioco, perché 

chiaramente mi sembrava una baggianata il fatto che la ciclabile si bloccasse a un certo punto e 

riprendesse 300 metri dopo . 

Adesso vediamo perché effettivamente quei soldi non sono tanti perché devono servire 52 milioni 

vengono divisi a livello dei gruppi di comuni che hanno presentato vari progetti non solo legati alla 

ciclabile, uno poteva presentare un altro progetto e chiaramente i contributi sono a un massimo di 8 

milioni di euro per progetto. Vediamo la speranza è l’ultima a morire. 

Se non ci sono altre domande passerei alla votazione. 

Votiamo l’immediata eseguibilità. 

 

°°°°°°°°°°°°°°°°°°°°°°°°°°°°°°°°°°°°°°°°°°°°°°°°°°° 

 

Interventi di cui alla deliberazione n. 35 del Consiglio Comunale del 22/11/2023 – 

APPROVAZIONE DEL DOCUMENTO UNICO DI PROGRAMMAZIONE   

  

• SINDACO   

A me spiace molto che non ci sia la Dottoressa Rocchio che ha lavorato molto sul bilancio e sul 

piano per preparare il documento insieme agli altri colleghi degli uffici, purtroppo non può esserci 
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perché ha avuto un lutto particolarmente grave in famiglia perciò mi prenderò io l'incarico di 

descrivere un attimo indegnamente il Documento unico di programmazione. 

La prima cosa che voglio dirvi è che c'è stato ad agosto del 2023 un aggiornamento sui principi 

contabili che guidano gli enti locali, c'è stata un'armonizzazione nuova dei sistemi contabili e degli 

schemi di bilancio. 

Su queste variazioni che hanno fatto una road map con tempi molto ma molto stringenti rispetto a 

quelli attuali per raggiungere l'obiettivo che tutti i comuni andassero sostanzialmente, riuscissero a 

fare il previsionale entro fine anno. 

Hanno obbligato gli enti locali ad approvare il DUP, prima chiaramente del bilancio di previsione 

spesso e volentieri era uso e costume dei comuni approvare il DUP e dopo aver approvato il DUP 

nella stessa seduta del consiglio comunale si approvava anche il bilancio di previsione perciò questo 

è stato tolto . 

Il raggiungimento di questo obiettivo da parte dei legislatori diciamo è già stato sconfessato perché 

ho già visto che l’ANCI ieri per nome di numerosi comuni immagino ha già chiesto una proroga 

dell'approvazione del bilancio previsione al 31 marzo del 2024 e perciò ci sono già le proroghe in 

giro , però in ogni caso lo spirito lo considero molto positivo nel senso che prima o poi ce la faranno 

a imbrigliare i comuni perché non approvare il bilancio di previsione entro il 31 dicembre comporta 

una serie di vincoli e di blocchi che possono essere inaccettabili sotto certi punti di vista, perché non 

puoi spendere neanche l’avanzo presunto, sei bloccato con tutto e devi andare sull’esercizio 

provvisorio. 

Il DUP è diviso in due sezioni, c’è una sezione strategica con un arco temporale di 5 anni circa e 

una sezione operativa che dovrebbe vedere con un occhio che si proietta fino ai tre anni. 

Il DUP non è altro che la trasformazione in azione delle linee strategiche della programmazione 

fatta e noi la amministrazione 2019 – 2024, ed è propedeutico sotto tutti i punti di vista per la 

preparazione del bilancio di previsione. 
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Non voglio entrare in merito alla fase operativa del DUP ma voglio parlare sulle questioni 

strategiche che interessano tutti naturalmente.   

La strategia del DUP è stata divisa per missioni, io le missioni cerco di sintetizzarle molto in breve 

in modo che non si perda un sacco di tempo a leggere e poi dopo se ci sono domande chiaramente 

cercheremo di rispondere se in grado. 

Prima di tutto una missione è quella delle attività amministrative del comune che considero che 

consideriamo in ogni caso strategiche perché i comuni devono rinnovarsi, cioè i comuni oltre ad 

avere una faccia che vede il cittadino c'è una faccia interna molto ma molto complessa che sta 

diventando sempre più complessa la vediamo col PNRR. Io lo vedo tutti i giorni lo tasto tutti i 

giorni no Perciò sempre di più il comune ha bisogno di sviluppare delle competenze completamente 

diverse alle competenze che ci sono adesso. Noi col Comune che si rinnova abbiamo iniziato a far 

dei passi accompagnati da COMPA FVG che è la società che lavora per la Regione a livello di 

organizzazione, aiuto agli enti locali eccetera e abbiamo già fatto dei corsi per efficientare i processi 

eccetera.  

Infatti gli indicatori di tempestività di pagamenti commerciali nell'ambito del comune di Budoia che 

già erano super buoni nel 2022 , è un indice che indica in quanto tempo paghi i crediti nei confronti 

dei fornitori eccetera, nel 2022 eravamo a meno 10.73 che significa che le fatture entro i 30 giorni 

noi le pagavamo dieci giorni prima, adesso nel 2023 questo indice si è portato su 15 giorni perciò 

noi paghiamo le fatture che abbiamo tempo di pagare fino al 30° giorno le esauriamo al 

quindicesimo giorno. E questo anche se i cittadini la gente non lo sa ma ha dei riflessi molto positivi 

nell'ambito dell'esterno, nell'ambito degli stakeholder e nell'ambito di tutto quanto. 

Perciò dopo dobbiamo puntare come strategia sul comune che si rinnova su maggiore snellezza e 

flessibilità. Maggiore incisività nei controlli degli equilibri finanziari perché di questo ne abbiamo 

bisogno, abbiam bisogno di un controllo di gestione che attualmente in tutti i comuni e tutti i clienti 

locali manca a mio avviso se non nei comuni grossi chiaramente ma nei comuni piccoli come il 

nostro questi sistemi di controllo sono molto labili e ne abbiamo bisogno, nuove modalità di 
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comunicazione coi cittadini attraverso la digitalizzazione e anche attività di rendicontazione molto 

integrata e cioè mettere insieme degli indici che ti fa capire come sta un funzionando i vari i vari 

servizi e le varie cose.  

L’ho sempre detto da quando mi sono seduto qua nel 2019 che se non esistono motori forti in 

un’amministrazione piccola o grande che sia il comune non va avanti, lo abbiamo dimostrato nel 

2019 dove siamo entrati con la mancanza del capo della ragioneria, la mancanza del capo 

dell'ufficio tecnico, la mancanza del capo degli affari generali e abbiamo dovuto ricostruire tutto da 

zero. 

Adesso abbiamo ricostruito nonostante tutto c'è una instabilità che deriva dalle regole della pubblica 

amministrazione che riguardano il fatto che uno domani si sveglia e fa un concorso ed è autorizzato, 

per l'amore del cielo siamo il mercato libero, ma se siamo il mercato libero devi darmi anche la 

possibilità di sostituire immediatamente la persona che esce, ma questi sono miei discorsi personali 

che non c'entrano . 

Poi ci sono sempre nelle operazioni strategiche del DUP il PNRR che svolge un ruolo pesante che 

appesantisce molto le strutture comunali e sul PNRR sapete benissimo abbiamo come Comune di 

Budoia detto prima abbiamo l'asilo nido più altri tre progetti di digitalizzazione. 

Le cose che noi consideriamo strategiche io ve lo dico così l'ordine pubblico e sicurezza e 

sicuramente che cosa dobbiamo fare nei prossimi anni? Beh abbiamo già previsto per l'ordine 

pubblico e la sicurezza la sostituzione dell’automezzo, hanno una Panda che ormai sta perdendo 

effettivamente i pezzi per strada perciò è necessario fornirgli un altro mezzo un po' più adeguato e 

sicuramente sull'ordine pubblico e sicurezza la videosorveglianza svolgerà un ruolo strategico e 

fondamentale, perciò oltre a quello che faremo col progetto della Magnifica Comunità in Montagna 

ci sarà nel tempo la necessità di potenziare certi punti sensibili e dopo la presenza sul territorio. 

Un'altra missione importante è l'istruzione e diritto allo studio dove prevediamo tutte le cose fatte 

sicuramente negli anni passati dove dobbiamo sistemare e siamo già pronti a farlo però devo 

chiedere informazioni perché mi sono un attimo perso nella sistemazione di tutta la scuola 
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d'infanzia a Dardago, c'è tutta la parte esterna tornando al concetto dei parchi giochi per i bambini, 

prima di tutto la priorità è sicuramente sulla scuola d'infanzia. Dopo pensiamo anche a tutto il resto 

e ai parchi eccetera eccetera, lì è già tutto pronto e devono partire i lavori. 

Dopo c'è un'altra missione la politica giovanile sport e tempo libero, il coinvolgimento delle 

associazioni e sicuramente deve avvenire un coinvolgimento molto più concreto rispetto ad adesso. 

Io noto che ci sono ancora delle frizioni tra queste benedette associazioni e se non lavorano insieme 

non ne usciamo e ve lo dico io che non ne usciamo. 

Poi abbiamo la costruzione della palestra che rientra tra gli obiettivi strategici perciò la palestra 

andrà a completare quello che stiamo completando in questo momento sull'impianto sportivo. 

Un altro elemento strategico deve essere il turismo nei prossimi anni per via del Covid e per via di 

tante cose le abbiamo un attimo abbandonato a mio avviso la sfera del turismo il turismo anche 

questo deve vedere, noi stiamo partecipando dappertutto come Budoia non ne lasciam perdere una 

perché il turismo va portato avanti a livello integrato. 

E impensabile che un comune singolo possa portare avanti il concetto del turismo, il turismo va 

integrato con la Magnifica Comunità in Montagna, il turismo va integrato con i contratti vari e quali 

stiamo partecipando sto parlando il contratto di fiume, sto parlando dei distretti commerciali e sto 

parlando di tutti quei contratti sui quali siamo entrati e partecipiamo insieme agli altri comuni. 

E perciò bisogna sostenere sul turismo le iniziative intercomunali. 

Tutela del territorio e dell’ambiente, altra missione molto importante e qui secondo me nei prossimi 

anni bisogna puntare sulle comunità energetiche che ancora sono molto ma molto vaghe dal punto 

di vista realizzativo e operativo perché le comunità energetiche non sono banali sono molto 

complesse dal punto di vista gestionale. 

E continueremo sulla tutela del territorio e dell'ambiente le aree verdi e i parchi pubblici da 

sistemare e da rendere agibili eccetera e anche l'argomento dei rifiuti dobbiamo affrontarlo o 

dovranno affrontarlo, i rifiuti bisogna passare dalla tariffa di adesso classica dei metri quadrati e il 

numero dei componenti alla tariffa puntuale. 
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Ci vorrà del tempo ma lo possiamo fare perché le premesse ci sono. 

Protezione Civile altro argomento strategico che deve essere dentro i programmi 

dell'amministrazione a medio termine. Protezione Civile adesso siamo in questa fase di blocco ma 

sicuramente dobbiamo con la nuova sede della Protezione Civile speriamo anche che tante cose si 

sistemino anche dal punto di vista delle attrezzature e tutta una serie di cose. 

L'assetto del territorio e l'edilizia abitativa. Anche questo è un argomento da affrontare non è stato 

affrontato in forma determinata, non è stato affrontato perché chiaramente ci sono mille cose da fare 

e questo è un argomento complesso da affrontare non è un argomento banale dove nell'arco di un 

giorno uno risolve tutte le problematiche. Sappiamo benissimo le condizioni delle frazioni , 

soprattutto la frazione di Dardago e anche la frazione di Santa Lucia, per riuscire a rilanciare 

diciamo queste frazioni bisogna fare degli investimenti bisogna studiarli bene perché ripetono e 

bisogna trovare soprattutto i finanziamenti, perché è chiaro che se avessimo degli immobili 

comunali all'interno potremo lavorarci tranquillamente ma purtroppo ci troviamo di fronte a 

immobili privati che bisogna fare tutta un'attività di acquisto dell'immobile, bisogna trovare i soldi e 

i finanziamenti perché chiaramente a livello di bilancio non si possono sopportare spese al di fuori 

non dico dell'ordinario ma quasi. 

Le frazioni sicuramente è un problema e i negozi di vicinato sono un problema da affrontare, noi 

avevamo in testa e ne stiamo discutendo e ne discuteremo anche a breve con la regione che ci verrà 

a trovare il concetto dell'albergo diffuso a livello anche di recupero di questi ambienti non dico 

abbandonati ma chiusi che non hanno senso che rimangano chiusi, perché creare anche le 

infrastrutture necessarie al turismo. 

Dopo c'è il tema dei diritti sociali, delle politiche sociali e delle famiglie altro tema strategico e noi 

come strategie adesso porteremo avanti e dovrà essere portato avanti anche dopo perché lo 

considero strategico il comune amico della famiglia e ci stiamo lavorando su questo tema qua 

abbiamo già iniziato a lavorarci. 
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Comune amico della famiglia adesso è sostanzialmente una adesione a tutta una serie di attività che 

servono e che aiutano le famiglie sappiamo sapete benissimo dell'asilo nido e penso che sia anche 

un'attività che aiuta indipendentemente dalla denatalità credo che perché tanti criticano no facciamo 

dei ricoveri per anziani. No io non credo molto nei ricoveri anziani ma credo molto di più nei 

giovani e di conseguenza l'asilo nido. 

C’è la denatalità, non facciamo niente? Lasciamo che le famiglie vadano a San Vito al Tagliamento 

perché non trovano un posto di asilo nido? Il nostro asilo nido se lo portiamo avanti avrà un 

successo ne sono convinto di questo perché perverranno famiglie anche a livello non solo comunale 

ma soprattutto a livello intercomunale. 

Tutte queste cose sono propedeutiche al piano operativo del DUP che è quello che ti permette di 

queste linee strategiche permette alla ragioneria e anche agli altri uffici di fare i loro ragionamenti 

per quanto riguarda la creazione del bilancio di previsione.  

Ci sono interventi? No. 

Possiamo passare alla votazione. 

Votiamo l’immediata eseguibilità. 

Abbiamo concluso tutti gli ordini del giorno previsti in questo consiglio comunale e perciò 

possiamo dichiarare chiuso il consiglio comunale del 22 novembre 2023 alle ore 19:48 . Grazie a 

tutti della partecipazione e buona serata a tutti.  


